



Analizan muertes que estarían relacionadas con brote de bacteria en clínica de Cali

Por el brote cerraron servicios de hemodiálisis en dos sedes de la clínica Davita.

La Secretaría de Salud del Valle mantiene la alerta por la bacteria 'Ralstonia Picketti' que obligó al cierre temporal de los servicios de hemodiálisis en las dos sedes de la clínica Davita SAS, y reveló que tiene en análisis cuatro muertes que podrían estar relacionadas con el brote.

“Estamos en la revisión de los 707 pacientes, de los cuatro casos de muerte que tenemos ya relacionados con el brote, aunque no necesariamente con la infección, y estamos haciendo un manejo preventivo de revisión médica de hemocultivo (exámenes de sangre) y medicación preventiva a los pacientes que se van a sacar a las otras redes”, dijo la secretaria de salud departamental, María Cristina Lesmes.

Durante la jornada se revisaron las historias clínicas de los pacientes y los controles que se han aplicado desde la semana 49 del año 2017 (3 al 9 de diciembre de 2017) a la fecha.

Hasta el viernes pasado, la Gobernación del Valle indicó que estaban en investigación dos fallecimientos de usuarios del servicio de hemodiálisis de la clínica, pero el sábado, tras la visita del Instituto Nacional de Salud, INS, la autoridad departamental ya reportaba cuatro casos, aunque hizo énfasis en que aún no se puede determinar si fueron ocasionados por la bacteria.

Según Lesmes, el INS avaló las medidas adoptadas por la Gobernación al clausurar de manera temporal los servicios del centro médico.

Asimismo, indicó que siguiendo el plan de contingencia, en la madrugada de ayer se realizó el cierre total de la sede sur de Davita para iniciar un proceso de desinfección y cuarentena, y en la sede norte se seguirá trabajando con los pacientes con diálisis que se realiza a través de catéter, que es probablemente la fuente de información primaria para determinar de dónde proviene la contaminación.

La funcionaria precisó que las 350 personas que recibían diálisis en la sede sur de esta clínica serán trasladadas a otros centros donde se presta este servicio y hoy llegará un grupo de infectólogos del exterior y del INS que continuarán con la revisión de los casos.

“Con este grupo se va a decidir las condiciones de profilaxis de los pacientes y este lunes empezará la evacuación de los de bajo riesgo a otras clínicas de la ciudad”, afirmó Lesmes.



Sala de Prensa

La Secretaria reiteró que no hay posibilidad de contagio por la bacteria a la comunidad en general: “no es un riesgo de salud pública generalizado, es un riesgo concentrado en dos instituciones de salud donde se está manejando de la mejor forma”.

De igual forma, el manejo de la situación por parte de la Secretaría de Salud Departamental y el Instituto Nacional de Salud continuará de manera permanente hasta obtener resultados concretos de la misma.

En días anteriores Cristian Pallares, coordinador del Comité de Infecciones del centro médico Imbanaco, explicó que la Ralstonia es una bacteria que en personas que no estén gravemente enfermas no genera ningún daño.

“Esta bacteria generalmente suele contaminar líquidos o soluciones como es el caso de las soluciones de hemodiálisis, la Ralstonia es muy pequeña y puede pasar muchos de los filtros que se usan para esterilizar estos líquidos”, indicó Pallares.

Diario El País, 8 de Enero de 2018. Página A10